

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7347

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saïne-Aune.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 7 DE MAYO 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico y á la vista sobre.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

DESÓRDENES EN CHICAGO.

Graves conflictos han ocurrido en Chicago en la noche del día 5, según largos telegramas que se reciben.

Los obreros celebraron anoche un *meeting* monstruo en Chicago, y concurrieron á él más de veinte mil personas.

Los socialistas tomaron la iniciativa y empezaron á excitar á los huelguistas contra sus patronos.

Por último el *meeting* tomó formas tumultuosas y los huelguistas tomaron el camino de las calles céntricas de la ciudad con intento de repetir en ellas las escenas de incendio y de saqueo que se han visto en Charlevoix.

Las autoridades intimaron al *meeting* la órden de disolverse, pero los obreros, amotinados ya, se negaron á obedecer. Entonces las fuerzas de policía, que habia preparadas en número muy considerable, se desplegaron para cortar el paso y disolver á los huelguistas.

Apenas habian empezado á hacer uso de sus palos los agentes, cuando de la multitud arrojaron unas cuantas bombas que, cayendo en medio de la policía, estallaron, matando á diez agentes é hiriendo á veinte más.

La policía entonces abrió el fuego de carabina, disparando repetidas veces. Los socialistas contestaron á su vez con revólvers, y carabinas, y se empeñó un reñido combate.

Durante largo rato el éxito de la lucha estuvo muy indeciso, porque ni las amotinados ni los agentes retrocedían, y hubo momentos en que se creyó que los obreros, por su inmensa superioridad numérica, arrojarían á los agentes.

Sin embargo, al fin la policía venció aprovechando el desorden que habia en los grupos de los huelguistas. Estos fueron dispersados, dejando sobre el campo cincuenta cadáveres. Los heridos fueron recogidos por sus compañeros.

El número de prisiones hechas durante la noche pasa de doscientas. Entre ellos se cuentan muchos alemanes é irlandeses, agitadores socialistas conocidos. Muchos de los presos fueron cogidos con las armas en la mano.

La situación de la ciudad es muy crítica, según los despachos de donde tomo esta relación de los sucesos de la noche última.

En los desórdenes han tomado parte obreros de todos los oficios; el *meeting* habia sido organizado por los «Caballeros del Trabajo.»

LOS NIHILISTAS.

El *Daily-Chronicle* publica un despacho de Viena anunciando que los nihilistas rusos han incendiado un

bosque inmediato á la residencia de Livadia,

EL SABIO PASTEUR—HOSPITAL CONTRA LA RABIA.

Pasteur, el sabio experimentador que ha coronado su carrera científica con el descubrimiento de su método para la curación de la rabia, está á punto de realizar sus aspiraciones de fundar un hospital de atacados de rabia, que sea á la vez, que instituto benéfico, monumento á la ciencia y á la gloria nacional.

Desde los primeros dias del descubrimiento de Pasteur se pensó en la creación de este hospital; pero las dificultades eran grandísimas, los gastos presupuestados ascendían á dos millones de francos, y no era fácil allegarse tan cuantiosa suma.

Sin embargo, anuncióse que el hospital se edificaría por suscripción pública; anuncióse esta, y la cantidad necesaria está á punto de cubrirse.

El Consejo general de Loiret, reunido en sesión extraordinaria, ha votado la suma de 3.000 francos para el instituto Pasteur, y esperase que otro tan o hagan los 86 Consejos generales en que se divide Francia.

Del mismo modo se espera también que los 36.000 Consejos municipales de la nación sigan el ejemplo del de Tolosa, que también en sesión extraordinaria ha votado para el Instituto Pasteur la suma de 4.500 francos, pero como son 36.000 los municipios, aunque cada uno de estos no vote más que 300 ó 400 francos, lo que no es exagerado, por interesar la creación de Instituto á la nación entera, con la suma que resulte habrá bastante.

La suscripción particular y pública abierta arroja hoy en las listas que publica el *Diario Oficial* la cantidad de 650.000 francos, y el Estado ha concedido ya otros 200.000 francos, de manera que unidas estas cantidades á la que arrojan las provincias y municipios, que en la actualidad se ocupan de esto al formar sus presupuestos, y con lo que todavía de la suscripción particular, se tiene por seguro que sobrárá dinero.

De modo que dentro de poco, Francia tendrá ese monumento de su gloria científica que se llamará *Instituto Pasteur*, á donde podrán concurrir los desgraciados de todas partes del globo inficionados del terrible virus rábico.

Así se recompensa el mérito de los hombres ilustres, se estimula al trabajo y se honra á la patria!

LOS ASUNTOS INGLESES EN BIRMANIA.

Los incendiarios insurrectos han pegado fuego á Mandalay, la capital

birmana, guarnecida por tropas inglesas.

Cuatro mil casas han ardido por completo. Además han sido destruidos el bazar chino y el bazar siamés, los dos centros del comercio de la capital, y en los cuales habia almacenadas grandes riquezas.

Las tropas inglesas han sido impotentes para impedir el fuego y para cojer á los incendiarios.

Se han refugiado en la fortaleza y piden refuerzos con la mayor urgencia. El comisario general inglés declara que si no llegan grandes refuerzos dentro de un plazo brevísimo, tendrán que retirarse la guarniciones de los distritos, amenazadas por los insurrectos.

Noticias Generales.

El armamento del cañonero «Filipinas» costará 368.000 pesetas y los torpederos que han de instalarse en dicho buque 58.500.

Debe tenerse en cuenta que el barco que se trata tiene solo 165 piés de eslora, 23 de manga y 12 de puntal.

Estos gastos se harán con cargo á la suscripción iniciada en Manila por el reverendo P. Payo.

La importación de vinos ordinarios españoles en Francia, sigue muy sostenida y si no afloja en los demás meses que restan del presente año, la cifra total para 1886 se elevará á cerca de 14 millones de hectolitros, cuya valoración ascenderá próximamente á 540 millones de francos, es decir á unos 2,260 millones de reales.

VARIEDADES

LA SOCIEDAD DE SAN PETERSBOURG.

Aquel conde Paul Vasili que anda por las cortes de Europa husmeando vida y hechos de reyes, príncipes y personajes, se ha detenido ahora en la corte de Rusia, en la que esperamos que tendrá más acierto que en la de Madrid, cosa no difícil si se atiende á que el conde, aunque el mismo en la forma, cambia en el fondo según cambia de corte, y en las oficinas de la *Nouvelle Revue*, de donde el conde no sale, se conoce mejor la vida y las gentes del Norte que las del Mediodía.

Por de pronto, al hablar del emperador, el conde comienza asentando una gran verdad; pocos soberanos han subido al trono en medio de tan conmovedoras simpatías como Alejandro III. El reinado de su padre, muy brillante en sus albores, se ha-

bia oscurecido por acontecimientos como la revolución de Polonia, la guerra de Oriente, el tratado de Berlín y el nacimiento del nihilismo.

La trágica muerte de Alejandro II llenó de espanto á la mayoría de los rusos, y la figura de Alejandro III se presentó como una esperanza y una salvación.

Sin embargo, no es un monarca popular: tiene todas las virtudes del hombre consagrado á la vida del hogar; pero ninguna de las cualidades que hacen brillar y seducir.

Es tímido, desconfiado; teme siempre que le dominen, y consagra á las cosas pequeñas una atención que le impide pensar en las verdaderamente importantes.

Carece de golpe de vista político y es terco y obstinado como él solo; no haya miedo que haga la menor concesión al espíritu moderno; en esto es inflexible.

Una de sus cualidades dominantes es la honradez: tolera pacientemente, y hasta con gusto, á su lado un tonto; pero es intransigente con los que tienen la menor sombra de aprovechar la posición oficial para hacer negocios ó defraudar los intereses públicos. El emperador Alejandro III no comprenderá jamás ese principio del príncipe de Bismarck, que dice que en cuestiones de gobierno no hay personas honradas.

El emperador trabaja mucho; pero con poco fruto. No sabe preguntar, distinguir entre las personas que pueden decirle algo provechoso y aquellos de que no se puede sacar nada.

Una especie de muralla de la China separa al soberano de la opinión de su país.

La influencia alemana pesa sobre el emperador, que aunque la detesta, sabe que no podrá sustraerse á ella mientras viva su tío el emperador Guillermo.

En suma; que según el retrato del conde Paul Vasili, Alejandro III reúne todas las cualidades que hacen apreciable en la vida privada á un ciudadano; es buen padre; buen esposo, muy honrado, muy trabajador, buen amigo, afectuoso, y aunque digno de respeto como soberano, sin ninguna de las grandes cualidades necesarias para brillar en este difícil papel.

La emperatriz Maria Federovna es una figura deliciosa; pequeña, indolente como su esposo es grueso y alto; no la preocupa lo más mínimo los negocios de Estado, de los que el emperador la tiene por completo alejada. La toilette y el baile son sus pasiones dominantes; al baile sobre todo, se lanza algunas veces con un ardor, que no es muy del agrado de su au-